

Registró BCS hasta 44 grados centígrados



POR GUSTAVO ALONSO ÁLVAREZ

LA PAZ, BCS. (OEM-Informex).- El pasado mes de julio no sólo fue el más caluroso del año hasta el momento, ha sido el segundo mes más seco desde 1941 hasta la fecha, con un registro de lluvia de 99.1 milímetros promedio, según un reporte del **Servicio Meteorológico Nacional**. En BCS el registro de lluvias fue de entre 1 y hasta 25 milímetros de lluvia y el termómetro alcanzó los 44 grados centígrados.

El mes de julio de 2009 se registró una lluvia mensual de 99.1 mm en todo el país, lo cual significa que fue el segundo mes más seco de todos los meses de julio registrados en el periodo 1941-2009. En julio del año en curso se superó sólo por 2.2 mm a las lluvias registradas en el mes más seco del registro, el cual ocurrió en año 2000.

El Servicio Meteorológico Nacional de la **Comisión Nacional de Agua** dio a conocer que los factores que influyeron para que se registrara un mes tan seco fueron: La presencia de "El Niño" en el Pacífico Ecuatorial y los vientos en la estratósfera (QBO) en su fase este.

Esos factores dieron lugar a una ausencia de vientos del este y sus consecuentes ondas y ciclones tropicales que normalmente se aproximan en julio a las costas nacionales, así como a la lejanía de la zona intertropical de convergencia del te-

ritorio nacional. También por la influencia de los factores señalados se observa una disminución de ciclones tropicales en el Océano Pacífico. Condiciones similares en el Atlántico se tuvieron en el año 2007 y en el Pacífico en el año 1991.

Estadísticamente el mes de julio se ubica como el segundo más seco en 69 años de registros, con una probabilidad de ocurrencia del 97 por ciento, lo que se puede interpretar como lo mínimo que se esperaría que lloviera en este mes, esto es, el periodo de retorno es de 1.01 años.

En la clasificación de sequía se ubica en el Decil 1, es decir en el 10 por ciento inferior de 69 años de datos, lo que representa un mes Extremadamente Seco. Con déficit a nivel nacional del 27 por ciento de la lluvia media.

FOTO: EL LOCALIFORNIANO / OEM-INFORMEX



DESOLADO SE VÍA LA PAZ por las altas temperaturas que se han registrado.

